
 

 

 

 

 

 

 

 

「全国いじめ問題子供サミットに参加して」 

生徒会会長 2年2組 大橋孝太郎 

 僕たちは、1月21日に文部科学省で行われた「全国いじめ

問題子供サミット」に札幌の代表校として参加しました。この

活動を通して、いじめ問題に対する全国の小中学生の取組や考

えを知ることができました。 

 サミットでは、最初に各校が行っている活動をポスターセッ

ションで紹介し合いました。沖縄県のある中学校の例では、学

校のカウンセリング室にピアノや卓球台を設置し利用してもら

うことで、カウンセリング室をもっと身近に感じてもらうこと

ができたそうです。また、スポーツをすることでストレスを軽

減し、いじめの減少に繋がることを考えていました。これらは

斬新な考えでおもしろく、意外なところにもいじめ問題の取組にできることがあると感じました。 

 次に行われたグループ討議では、ゲストのライセンス藤原さんの実体験などからいじめ問題の解決について話し合いま

した。様々な視点から深く考えることができました。 

 なかなか機会のないことですが、全国のいじめに対する取組について知って大きな刺激を受けました。札幌市では「さ

っぽろっ子宣言」が決まり、具体的な活動に進んでいきます。今回得られたことを生かして、まずは身近なところ、例え

ば学校行事などで新しい活動を行っていきます。ご協力をお願いします。 

 

「さっぽろっ子宣言」子ども運営委員の活動 

生徒会副会長 1年１組 山口穂佳 

私たち北栄中学校生徒会役員は、「さっぽろっ子自治的な活

動」の子ども運営委員として活動しています。そこでは、全市

の代表中学校10校で「一人一人が大切にされていると実感で

きる学校づくり」を目標に「さっぽろっ子宣言」をつくりまし

た。 

まずは宣言文が完成するまでの活動について説明します。始

めに全市の小中学生にアンケートを行い、その結果から宣言文

の候補を考えました。それからオンラインで会議を行い各校で

考えた候補を、最終的に三案まで絞り、それぞれの宣言案に込

めた思いが伝わる文章を考えました。その三案に対して全市の

小中学生が投票をした結果、「さっぽろっ子宣言」は「プラスの

まほう」に決定しました。 

この活動から私は、仲間と協力して何かをやり遂げる喜びを感じました。「宣言文をより良いものにしたい」という役員

それぞれの思いが、こう感じたことに繋がっていると考えます。このことを忘れずに、今後の活動に生かしていきたいで

す。 

次に、「幸せ返し憲法」について説明します。北栄中学校では「さっぽろっ子宣言」の案として「ハッピーリターンでハ

ッピースクール」を考えました。最後の投票対象には選ばれませんでしたが、今後の生徒会活動で生かしていけるのでは

ないかと考え、「幸せ返し憲法」ができました。この憲法は、聖徳太子の「十七条の憲法」から着想を得ています。分かり

にくい点はないか、本当に伝えたい内容になっているかなど、試行錯誤を繰り返し、自信を持って北栄中学校で使ってい

ける憲法をつくることができたと思います。 

 

 

 

 
 

 

 

札幌市立北栄中学校 令和5年２月２８日 第１０号 

北栄中学校だより 

学校教育目標        

自主性の尊重 
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幸せ返し憲法 

１ あいさつで気持ちを伝えよう 

２ 悪口はほめ言葉に変えてみて 

３ 人も物も大切に 

４ 人に優しく自分にもっと優しく 

５ 心に寄り添い幸せを届けよう 

視野を広げて ～自治的な活動をめざす生徒会活動～ 



～スケート学習が終わりました～ 
 1月末から2月前半にかけて、1.2学年の体育科でスケート学習

がありました。 

 美香保体育館のスケートリンクを借り、講師の方を招いての授業

です。あまり取り組むことのないスポーツに多少の戸惑いはありな

がらも、楽しく取り組むことができたようです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行 事 

１ 水 
1.2年5時間授業（～10日） 

3年 4時間授業（給食なし） 

２ 木 
公立高校入試1日目 

3年 4時間授業（給食なし） 

３ 金 
公立高校入試２日目 

６組 卒業を祝う会 

６ 月 
職員会議 

昼清掃 完全下校 

８ 水 非常食体験給食 

９ 木 図書館閉館 

14 火 

卒業式総練習 

3時間授業 

完全下校（給食なし） 

部活動一斉休養日 

15 水 
第66回卒業証書授与式 

1.2年 休業日 

16 木 
4時間授業 

完全下校（給食あり） 

17 金 

4時間授業 

完全下校（給食あり） 

6組作業製品即売会（４校時） 

公立高校合格発表 

20 月 

4時間授業 

完全下校（給食あり） 

1.2年 学年PTA集会 

6組作業製品即売会② 

22 水 

4時間授業 

完全下校（給食あり） 

1.2年 学年集会 

23 木 

5時間授業 

1.2年 学年末清掃（ジャージ登校） 

生徒会書記局会 

24 金 
修了式・離任式 

完全下校 

25 土 春季休業（～4/5） 

３月の行事予定 

初めてのスケート学習を終えて 
１年４組 冨山彩優  

 

私は、今年初めてスケート学習をうけて、とても楽しかっ

たです。今まであんな風にプロの方に教えてもらうという

機会がなかったので、貴重な体験になりました。 

楽しいだけではなく、バランス感覚のない私にはとても

難しい技もありました。前向きにすべることはできても、後

ろ向きですべることができなかったりすぐ転んだりしてし

まいました。ですが、練習して徐々にできるようになり、と

てもうれしかったです。 

教えてくれた先生方も、優しく丁寧に教えてくれて分か

りやすく、とにかく楽しいスケート学習でした。 

スケート学習が終わり、3 時間目の授業はすごく眠たく

なってしまいましたが、来年も楽しみにしています。 

感染症についての連絡とお願い 
 
現在札幌市で流行発生注意報が出されているインフルエンザについて、本校では３学期に入ってから罹

患の連絡を数件受けています。インフルエンザは学校感染症のため出席停止（期間は「発症した後５日を

経過し、かつ解熱した後２日を経過するまで」）となりますので、罹患した場合は速やかに学校までご連絡

をお願いします。発熱がなくても「頭痛」や「のどの痛み」などいつもと違う症状がみられる場合は、無

理をせず自宅で様子をみてください。その場合は、欠席になりません。 

また、先日札幌市教育委員会から「新型コロナウイルス感染症にかかる出席停止基準」の変更の連絡が

あり、「同居家族にカゼ症状があっても、本人に症状がなければ登校可能」ということになりました。関連

して、現在使用中の「登校前の健康チェック表」には「家族の症状の有無」について記載する欄が設けて

ありますが、今後そちらは空白のままで構いません。 

３年生は卒業まで現在の様式を使用することになりますが、ご了承ください。 

１・２年生は、次回の分から「家族の症状の有無」の記載欄を削除した用紙を配布いたします。今後と

も健康観察と感染症対策へのご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。 


